

Los estudiantes Impulsores del Cambio actúan contra los plásticos de un solo uso junto a la Fundación Save the Med y la Fundación Jesús Serra

Este año han participado en el proyecto 22 equipos de Menorca y Mallorca presentando propuestas de alta calidad para promover una ola de impacto positivo eliminando el plástico de un solo uso en sus escuelas y comunidades

La cuarta edición del programa educativo **Changemakers at sea** promovido por la Fundación Save the Med, en colaboración con la Fundación Jesús Serra del Grupo Catalana Occidente, ha consolidado este proyecto como una solución en la que los estudiantes son el motor y la palanca de cambio en las Islas Baleares para generar un impacto positivo en la comunidad con sus propuestas con un alto componente de traslación a la puesta en práctica inmediata.

De los 22 proyectos presentados y tras la deliberación del jurado, dos equipos seleccionados vivieron la experiencia única de navegar a bordo del increíble velero de madera de 1841, Rafael Verdera, aprendiendo a su vez sobre los ecosistemas marinos y la biodiversidad del mar Mediterráneo.

Uno de los equipos seleccionados de la 4ª edición de Changemakers at sea fue el equipo "Ecolog" formado por 4 chicas en el Liceo Francés de Palma de Mallorca. El proyecto presentado consiste en la idea de una *app* a modo de eco catálogo con un objetivo claro, parar la crisis medioambiental reduciendo los desperdicios plásticos. En este catálogo se podrán encontrar todos los negocios, tiendas y comercios de Mallorca comprometidos con la reducción del uso del plástico, ya sea en envases, bolsas, etc, aportando soluciones como la venta a granel.

El otro equipo seleccionado fue el "Es Salobrar" compuesto por tres chicas y un chico del colegio Fra Joan Ballester. Tras una importante investigación y realizar encuestas a los comercios locales llegaron a la conclusión de que el uso de bolsas plásticas aún era demasiado frecuente, y propusieron la solución de sustituir estas bolsas por otras de tela reutilizables. Con todos los datos recabados en las encuestas han realizado un trabajo de concienciación importante tanto en su centro educativo como en la comunidad local.

Como premio, los dos equipos se embarcaron en el Rafael Verdera durante una semana dedicada a la navegación y ciencias marinas. Además, las clases de cada proyecto seleccionado recibirán premios en efectivo para ayudarlos a promover sus metas y objetivos de educación ambiental durante el curso académico. Otros tres equipos participantes se unieron a Save The Med en las expediciones de un día en el mar viviendo una experiencia única a bordo del barco Stenella propulsado con energía solar.

Durante esa travesía, los estudiantes avistaron y aprendieron a identificar tortugas marinas, delfines, peces luna, atunes saltando, mantas y una variedad de aves marinas. También analizaron la presencia de microplásticos en la superficie del agua y ayudaron a retirar residuos de plástico y artes de pesca abandonados en el mar.

Sobre Fundación Jesús Serra

La Fundación Jesús Serra es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, fundador del Grupo Catalana Occidente, que tiene como finalidad dar apoyo y desarrollar iniciativas en los ámbitos de investigación y docencia, acción social, deporte y promoción de las artes.

Además de monitorear los ecosistemas marinos y recopilar datos científicos para las áreas marinas protegidas, aprendieron habilidades de navegación y participaron en todas las tareas y trabajos a bordo, incluida la cocina, la limpieza y el manejo de la embarcación.

Se pueden ver los 22 proyectos presentados en la página www.changemakersatsea.com

“La expedición resultó ser una experiencia vital, no solo para los Impulsores del Cambio, sino también para el equipo de STM y la tripulación de Rafael Verdera. ¡Fue increíble experimentar el crecimiento y desarrollo de los estudiantes en solo una semana y ver cómo nos convertimos en una gran familia en tan poco tiempo! El viaje es una oportunidad realmente única para que los estudiantes se conecten con el mar y la naturaleza de primera mano y adquieran habilidades y destrezas al aire libre que no son posibles de transmitir en un aula,” dice el biólogo marino y educador de la Fundación Save The Med, Sergio Halpern Ruiz.

“Para la Fundación Jesús Serra este proyecto aúna a la perfección dos de nuestros objetivos principales, promover la formación y la educación, en este caso en hábitos de protección de la biosfera y el medio ambiente, y tener un impacto positivo en la comunidad local preservando los valores humanistas de nuestro fundador”, indicó el director general de la Fundación Jesús Serra, Ignacio Gallardo-Bravo.

“Participar en el proyecto Changemakers fue una experiencia inolvidable. Formar parte ayudó a fortalecer la convivencia, el respeto, la amistad y la conciencia de cuidar nuestro planeta y nuestro mar Mediterráneo,” dice la profesora del Col.legi Fra Joan Ballester, Joana Maria Ferrer Bonet.

Pero el proyecto no termina aquí, ya que se alienta a cada equipo a continuar con sus esfuerzos en la reducción del plástico. Para aquellos que quieran participar el próximo año, el proyecto volverá a estar abierto a todos los alumnos de 15 a 18 años de las Islas Baleares. Además, la versión Junior del proyecto permitirá que estudiantes de 8 a 14 años también puedan unirse al movimiento hacia un futuro sin plástico de un solo uso.

Save The Med Foundation

La Fundación Save The Med es una organización sin ánimo de lucro que trabaja para la regeneración del mar Mediterráneo, uno de los mares más frágiles del planeta. A través de la investigación marina de vanguardia, proyectos comunitarios y la educación, Save The Med comunica la ciencia a las comunidades locales, inspira acción, invita a la colaboración y ayuda a formar una generación de impulsores de cambio.

www.savethemed.org @savethemed #GenerationSaveTheMed

Sobre Fundación Jesús Serra

La Fundación Jesús Serra es una entidad privada sin ánimo de lucro creada en memoria de Jesús Serra Santamans, reconocido empresario y mecenas, fundador del Grupo Catalana Occidente, que tiene como finalidad dar apoyo y desarrollar iniciativas en los ámbitos de investigación y docencia, acción social, deporte y promoción de las artes.